
（２）第４期子ども・子育て会議（第１回）質疑及び回答一覧

質問No. 計画書・資料名 頁数 質問内容 所管 回答

1
第2期宮若市子ども・子育
て支援事業計画「次世代
育成行動分」

38

③相談事業の推進について
市の方で、各学校でのスクールカウンセリング相談件数の推移などどの程度把握
されているのでしょうか？学校ごとに「表」などにまとめ、ＳＣ（スクールカウンセ
ラー）、ＳＳＷ（スクールソーシャルワーカー）の数が適当か審議する必要があると
感じます。宮若市の小中学校全てを１人のＳＳＷ先生がご担当というのも、手が回
らないのは素人目にも明らかです。

学校教育係
SC、SSWともに県事業を活用しており、活動内容や方針について、月に１回、市教委と打ち
合わせを行っています。SSWは常勤しているため学校からの信頼もあつく、緊急時の対応や
学校間連携もスムーズに行えています。

2
第2期宮若市子ども・子育
て支援事業計画「次世代
育成行動分」

その他
基本方針のなかに不登校・行き渋り・別室登校などの項目も入れるべきではない
かと感じました。市内小中学校の現状を、市のほうでは どの程度把握されている
のでしょうか？※今年度の、宮若東中学校の別室はすでにパンク状態です。

学校教育係
不登校や行き渋り等は個別案件であるため、基本方針として項目にはあげておりません。不
登校対策については、教育委員会の所管事項として取り組んでいます。市不登校対策委員
会や中学校区ごとの生徒指導部会で情報共有を行いながら、必要な対策を進めています。

3

「宮若市子ども・子育て支
援事業計画（次世代育成
行動計画分）」（令和2年3
月末時点　進捗状況一覧
表）

38
スクールカウンセラーの数が減ったままですが改善はされないのでしょうか？先ほ
どと重複になるかもしれないのですが、そもそもの問題件数に対し、ＳＣ人員の配
置は適正でしょうか？他の市町村と比べてどうでしょうか？

学校教育係
SCについては、年々需要が高まっており、県および市についても配置時数を増加しておりま
す。それに伴い、今年度より２名のSCで相談体制を強化し、学校や教委と連携しながら業務
に努めています。

4 その他 その他

宮若西中学校区と宮若東中学校区のスクールバスの有無や、送迎場所の格差に
ついてはじめに宮若西中学校と、宮若東中学校区においての中学校もしくは生徒
の家から、学区の境までのそれぞれの最長距離を教えて下さい。その上で、生徒
の利用できるバスの状況宮若西中学校区は何台のバスが巡廻しているのでしょう
か？来年度の宮若東中学校の生徒保護者に対し、バスの利用希望のアンケート
などは実施されないのでしょうか？

教育総務係
宮若西小学校ではバスを10台巡回させていますが、宮若西中学校には出していません。（両
中学校とも実施・検討を行っていないため、最長距離の算出等は行っておりません。ご理解
をお願いいたします。）

5 その他 その他

また、宮若東中学校と宮田南小学校の共通の自家用車の送迎場所であります
「通称・砂利と呼ばれている場所」は朝夕、とくに中学校の部活の休みの毎週月曜
日の4時台や、部活ノーデーなどの日も自家用車の混雑はひどく、車の出し入れ
にも緊張を伴うような状態です。近隣でどこか、第２駐車スペースを借りるなどの
改善策はないものでしょうか？ご検討下さい。

教育総務係
現在は学校外の市有地を借用し、利用しています。各家庭で様々な状況があり、送迎が必
要な場合もあると思いますが、現時点では、他の土地を借りる計画はございません。

6
第2期宮若市子ども・子育
て支援事業計画「次世代
育成行動分」

21

乳幼児健診のコロナ感染対策防止として時間を割り振って検診されている点は大
変よいと思うのですが、結果として非常に時間がかかり困るという保護者さんらの
声を聞きます。今後、時期的にインフルエンザの同時流行も懸念されるなか、感染
防止の観点からもまだ一度に集める人数が多いのではないでしょうか？ご対応を
希望します。

健康対策係
健診では２時間以内での受診を目安とし時間を割り振りしております。また、会場を広く使い
密を避けた対応をしている所です。感染症の流行時期に関しては、開催回数の増加等につ
いては、必要時関係機関と調整し対応していきたいと考えています。

7
第2期宮若市子ども・子育
て支援事業計画「次世代
育成行動分」

13

わいわいサークルについて…
全体の何パーセントの児童が利用されているのでしょうか？児童らに「どんな内容
のわいわいサークルがあれば参加してみたいか」等のアンケート実施があれば、
更に良いと思います。

社会教育・文化推
進係

令和元年度につきましては、小学生では10.26%（141名）、中学生では0.56%（4名）の方に参加
していただきました。アンケートについては、各教室の参加者へのアンケートの中で、参加し
てみたい内容についての質問を設定しています。

8
第2期宮若市子ども・子育
て支援事業計画「次世代
育成行動分」

32
子育てサロン鞍手竜徳高校は今年度は(コロナの為でしょうか)実施されていませ
んが、今後も継続実施はあるのでしょうか？

社会教育・文化推
進係

今年度は新型コロナウイルス感染症の為、鞍手竜徳高校と協議した結果、実施は困難と
なっています。来年度以降については今後高校と協議いたします。

9
第2期宮若市子ども・子育
て支援事業計画「次世代
育成行動分」

44
子育て世代の永住促進の為の取り組みの利用件数と、それに対する実際の定住
率を教えて下さい。

地域振興係
現在、子育て世帯の家賃補助利用件数は188世帯であり、その内、補助期間満了世帯は126
世帯です。
補助期間満了後も引き続き55世帯が宮若市に定住しております。

10
第2期宮若市子ども・子育
て支援事業計画「次世代
育成行動分」

13
主要課題(4)子どもの健全育成の欄
①交流・体験活動の促進
リコリス子どもまつりの説明の欄が間違っているようです。

子育て支援係
事業概要がP14のサマーチャレンジ・スプリングチャレンジの内容となっています。計画書を
改訂いたします。



質問No. 計画書・資料名 頁数 質問内容 所管 回答

11
第2期宮若市子ども・子育
て支援事業計画「次世代
育成行動分」

61 子育てガイドブックの説目の欄が間違っているようです。 子育て支援係
目標の欄が上段の地域子育て支援拠点事業の内容となっています。計画書を改訂いたしま
す。

12
第2期宮若市子ども・子育
て支援事業計画「次世代
育成行動分」

64
チャイルドシートの正しい使用の徹底の説明の欄が「自転車の安全利用」の説明
になっているようです。

子育て支援係 ご指摘のとおりです。計画書を改訂いたします。

13
第2期宮若市子ども・子育
て支援事業計画「次世代
育成行動分」

その他

他の近隣市町村の子ども子育て会議においては委員さんの枠に「中学生の保護
者枠」があり、中学校に関することも取り扱われ、ご議論されています。子ども子
育て会議自体が「国からのお願い」であると伺いましたが、その内容に市町村によ
りバラつきがあるのはなぜでしょうか？宮若市の、子ども子育て会議においては
何歳までが「子ども」なのでしょうか？

子育て支援係

子ども・子育て支援法では「子ども」は「18歳に達する日以後の最初の3月31日までの間にあ
る者」となっています。また、同法で市町村等における合議制の機関として「子ども・子育て会
議」の設置を努力義務として規定していますが、組織に関する細かい規定はありません。（市
町村の条例に委任されています。）このため、市町村によってばらつきがあるものと思われま
す。
宮若市子ども・子育て会議条例では、「子どもの保護者」と規定していますので、中学生の保
護者枠を設けることも可能ですが、会議の処理事項が、「特定教育・保育施設の利用定員の
設定に関すること」など、就学前の子どもに関する事項に重きが置かれていることから、運用
上、「子どもの保護者」の枠には保育園や学童保育所に児童を登園させている保護者に就任
いただいております。

14

第1期宮若市子ども・子育
て支援事業計画進捗管理
「第4章　子ども・子育て支
援事業計画」

44
第4章 子ども子育て支援事業計画の地域子育て支援のＨ３０年 ３月末、 Ｈ３１年
３月末、Ｒ２年 ３月末の量と確保の実績内訳においてＲ２年末のさくらんぼの数字
が急に増えているのはなぜでしょうか？

子育て支援係

平成31年3月末まで「さくらんぼ」は、第3保育所内に設置されており、同保育所に児童を預け
ていない保護者は利用しづらい面があったのかもしれません。
第3保育所が平成31年3月末で閉園となり、同施設がそのまま「さくらんぼ」になりましたの
で、利用者が増えたものと考えます。

15

「宮若市子ども・子育て支
援事業計画（次世代育成
行動計画分）」（令和2年3
月末時点　進捗状況一覧
表）

18

①地域における子育て支援活動の推進
Ｒ２年度１０月より、宮田南幼稚園にて未就園児親子の集まって遊ぶ場(月１回)が
開催されており、大変素晴らしい子育て支援となっていますので新しい取り組みと
してこの欄に掲載されてはいかがでしょうか？

子育て支援係
今回お渡しした資料は、令和元年度までの進捗状況を取りまとめたものとなりますので、来
年度に開催される子ども・子育て会議において、令和２年度の実績をご報告させていただき
ます。

16

「宮若市子ども・子育て支
援事業計画（次世代育成
行動計画分）」（令和2年3
月末時点　進捗状況一覧
表）

19

子育て連絡会きらりんの加入団体について事業概要と進捗状況の加入サークル
数は合致させなくて良いのでしょうか？また、目標「定期的に会議を開催し」が進
捗「市との定期的な会議が行われていませんが」となっています市との定期的な
会議がなくなった理由は、なにかあるのでしょうか？

子育て支援係

進捗状況は現時点の加入団体を記載しています。定期的な会議の開催については、平成27
年度末の進捗状況でも「定期的な会議が開催されていない」と記録されています。
定期的な会議がなくなった理由は、子育てサロンに担っていただいていた保護者や妊婦の意
見集約などの役割が、市直営の子育て支援センターが担うところが大きくなってきたことが理
由ではないかと考えております。


